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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Composição da Comissão para a Cidade Saudável e optimização do 

“Projecto de Edifício Saudável”  

 

Por ocasião do 20.º aniversário do lançamento do projecto “Cidade Saudável de 

Macau”, o Governo da RAEM publicou, em meados de Julho do corrente ano, o 

“Plano de Acção para Macau Saudável” (adiante designado por “Plano de Acção”), 

com o objectivo de fazer um balanço sobre as experiências de trabalho alcançadas 

no passado e de liderar, ainda mais, diversos sectores sociais, a dedicarem-se em 

conjunto, à construção de “Macau Saudável”.1 

No “Plano de Acção” foram propostas três orientações políticas e três estratégias 

de acção, incluindo: transferir as fronteiras de intervenção para a prevenção de 

doenças, investir mais recursos na comunidade, incentivar os residentes a adoptar 

activamente medidas para a prevenção da ocorrência de doenças; optimizar o 

sistema integrado de serviços médicos, mobilizar a comunidade para criar em 

conjunto um ambiente de vida saudável, e aumentar a consciência e a capacidade de 

autogestão da saúde dos residentes.1 De um ponto de vista objectivo, os referidos 

trabalhos têm um certo efeito orientador na melhoria do desenvolvimento dos 

serviços de saúde de Macau, no entanto, no “Plano de acção”, que é um projecto de 

                                            

1 Portal do Governo da Região Administrativa Especial de Macau da República Popular da China: 

Divulgação do “Plano de Acção para Macau Saudável” |Trabalhamos juntos para Macau Saudável, 16 

de Julho de 2024, https://www.gov.mo/pt/noticias/723964/. 
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extensão da “Cidade Saudável de Macau”, só foram divulgados os rumos de trabalho 

na área dos cuidados de saúde, nomeadamente, nos serviços médicos e na 

prevenção de doenças, não tendo o Governo da RAEM feito muita referência a outros 

aspectos. 

É de salientar que, aquando do lançamento do projecto “Cidade Saudável de 

Macau” em 2004, as autoridades criaram a Comissão interdepartamental para a 

Cidade Saudável, a fim de acompanhar os respectivos trabalhos, e foram criados 

ainda 6 grupos de trabalho especializados para a segurança comunitária, o ambiente 

comunitário, os serviços de saúde, a promoção da vida saudável, a segurança 

alimentar e a construção urbana. Ao longo dos anos, a Comissão, através da 

cooperação interdepartamental, implementou várias medidas relacionadas com a 

saúde no âmbito da construção do sistema de saúde pública, da prevenção e 

controlo de doenças, da promoção da saúde, da melhoria das instalações e serviços 

médicos, da gestão da higiene ambiental e do planeamento para a cidade saudável.1 

Contudo, não se registou qualquer avanço na segurança comunitária e no ambiente 

comunitário, em particular, nos assuntos de edifícios e no ambiente habitacional, que 

são directamente relacionados com a vida da população. 

Na realidade, o grupo de trabalho especializado para o ambiente comunitário 

lançou, em 2006, o “Projecto de Edifício Saudável”, no sentido de incentivar a 

população a prestar atenção aos assuntos de edifícios e a melhorar, em conjunto, o 

ambiente habitacional.2 No entanto, de acordo com as informações das autoridades, 

                                            

2 Gabinete de Comunicação Social do Governo da Região Administrativa Especial de Macau: 
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os trabalhos da 3.ª fase do referido projecto foram iniciados em Março de 2014 e, 

desde então, não foram divulgadas quaisquer informações novas,3 por isso, o 

público não sabe se o projecto foi alvo de optimização ou se foi substituído por outros 

projectos. 

É de salientar que os edifícios são elementos básicos e importantes dos bairros 

comunitários e desempenham um papel muito importante na promoção do 

desenvolvimento da Cidade Saudável de Macau. Especialmente, durante o período 

da epidemia, entre 2020 e 2022, a qualidade da administração dos edifícios afectou 

directamente a capacidade de Macau de impedir efectivamente a cadeia de 

transmissão da doença, pois a falta de cautela neste assunto não só poderia ter 

afectado a eficácia da autoprevenção da epidemia por parte da população, como 

também se poderia ter transformado numa brecha para a propagação da epidemia na 

comunidade. Daí se vê que a administração dos edifícios, embora não seja da área 

dos serviços médicos nem dos cuidados de saúde, é uma parte indispensável para a 

promoção da transformação de Macau em cidade saudável.                        

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte:   

1. A Comissão interdepartamental para a Cidade Saudável foi criada na 

                                                                                                                                        

“Atribuição de louvores a 220 edifícios que satisfazem os critérios e encorajamento à população para 

prestar atenção aos assuntos de edifícios", 4 de Abril de 2011, 

https://www.gcs.gov.mo/news/detail/zh-hant/N11DD4upvJ;jsessionid=080F4927E5DE848AE678EB25

D4C7AB1C.app08 

3 Portal do Governo da Região Administrativa Especial de Macau da República Popular da China: 

“Comissão para a Cidade Saudável” inicia a 3.ª fase do ‘Projecto de Edifício Saudável’”, 10 de Março 

de 2014, https://www.gov.mo/zh-hant/news/121901/. 
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sequência do projecto da “Cidade Saudável”, cujos membros são 

provenientes de diversos serviços públicos de diferentes áreas e, desde a 

sua criação em 2004 até agora, ou seja, ao longo dos últimos 20 anos, a sua 

duração foi prorrogada várias vezes por despacho do Chefe do Executivo 

tendo em conta os trabalhos desenvolvidos pela mesma, portanto, os 

trabalhos desta Comissão têm certa necessidade. Para desenvolver de forma 

contínua os respectivos trabalhos e melhorar a eficácia da Comissão, vão ser 

definidas atribuições e indicadores concretos para as subunidades da 

Comissão, para servirem de critérios para avaliação periódica dos trabalhos 

avançados? Vai ser reforçado o papel dos membros associativos da 

Comissão, para promover em conjunto os respectivos trabalhos?            

2. O “Projecto de Edifício Saudável” lançado em 2006 pelo grupo de trabalho 

especializado para o ambiente comunitário da Comissão para a Cidade 

Saudável contribuiu para promover a união, a ajuda mútua, a auto-ajuda, a 

participação activa e o esforço conjunto na manutenção e melhoria do 

ambiente habitacional dos edifícios membros, para assim garantir, promover 

e melhorar a saúde e a qualidade de vida.2 No entanto, a 3.a fase do projecto 

foi iniciada em 2014 e, desde então, não houve mais novidades, portanto, 

porque é que as autoridades não continuaram a lançar o referido projecto? As 

autoridades vão rever os pormenores deste projecto, optimizando-o e 

implementando-o?         

3. Os edifícios desempenham um papel activo na promoção de um ambiente 

saudável, na garantia da segurança comunitária e na obstrução da 
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transmissão de doenças e, especialmente durante a epidemia, através da 

administração eficaz dos edifícios, foi bloqueada, com sucesso, a cadeia de 

transmissão da doença na comunidade, o que evidencia a importância da 

qualidade da administração dos edifícios para a saúde pública e a segurança 

comunitária. Quanto aos projectos para a promoção da “Cidade Saudável de 

Macau”, para além do “Plano de Acção” divulgado, de que outras medidas 

concretas dispõem as autoridades para despertar a atenção da população 

para os trabalhos de gestão dos edifícios, com vista a promover, em conjunto, 

o desenvolvimento saudável dos edifícios e da comunidade? Com vista a 

promover a implementação eficaz dos projectos relacionados com os 

edifícios, vão ser integrados mais serviços funcionais como membros da 

“Comissão para a Cidade Saudável”, incluindo o Instituto de Habitação?     

 

9 de Agosto de 2024 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Lei Leong Wong 

 

 


